

DEUTSCH-FRANZÖSISCH-
SCHWEIZERISCHE
OBERRHEINKONFERENZ



CONFERENCE
FRANCO-GERMANO-SUISSE
DU RHIN SUPERIEUR

Communiqué de presse

Séance plénière de la Conférence franco-germano-suisse du Rhin supérieur

Rastatt, le 27 novembre 2015

Le Canton de Bâle-Ville reprend la présidence de la Conférence du Rhin supérieur pour l'année 2016

La présidence de la Conférence franco-germano-suisse du Rhin supérieur revient à la Suisse pour l'année 2016. Guy Morin, Président du conseil d'Etat du Canton de Bâle-Ville, sera ainsi à la tête de la Conférence du Rhin Supérieur et reprendra la direction de la délégation suisse au sein de celle-ci. La Présidence suisse s'engagera particulièrement en ce qui concerne le marché du travail, la protection du climat, la santé et les transports.

Etude sur le manque en personnels qualifiés dans le secteur de la santé dans le Rhin supérieur – Vers une situation gagnant-gagnant entre la France, l'Allemagne et la Suisse

L'étude adoptée par la Conférence du Rhin supérieur identifie l'existence de possibilités transfrontalières dans les trois systèmes de santé et propose des mesures qui peuvent répondre au manque de personnels de santé qualifiés en Allemagne et en Suisse. En Alsace en revanche, constat est fait d'un taux de chômage relativement élevé, y compris parmi les personnes diplômées. Une des recommandations de l'étude porte sur la mise en place d'une stratégie de mobilité transfrontalière des infirmiers et des aides-soignants alsaciens vers l'Allemagne ou la Suisse et la mise en place de cursus transfrontaliers spécialisés.

Les conclusions de l'étude sont accessibles [ici](#).

Prorogation du fonds jeunesse jusqu'en 2018

La convention de prorogation du fonds jeunesse pour la période 2016-2018 permet à la Conférence du Rhin supérieur de souligner la signification de cet instrument de sensibilisation des jeunes pour les questions interculturelles et linguistiques. La planification et la réalisation communes d'actions transfrontalières permettent de nouer des contacts, des amitiés entre jeunes allemands, français et suisses et de dépasser les barrières linguistiques et les frontières. Doté d'un budget annuel de 20.000 €, le fonds jeunesse finance des rencontres bi ou tri nationales de jeunes jusqu'à hauteur de 4 000 € par projet.

Vous trouverez [ici](#) des informations détaillées concernant le fonds jeunesse de la Conférence du Rhin supérieur.

Réduction de 80% des émissions de CO2 dans le Rhin supérieur d'ici 2050

Dans le cadre de la conférence sur le climat COP 21 à Paris, la commission climat et énergie de la Conférence du Rhin supérieur et TRION, ont organisé le 20 novembre à Liestal le premier congrès tri national sur le climat et l'énergie « Dialogue entre la politique et l'économie dans le Rhin supérieur ». Des représentants politiques et du secteur économique ont discuté de solutions transfrontalières pour la transposition de la stratégie pour le climat et l'énergie du Rhin supérieur qui ambitionne la réduction des émissions de CO2 de 80 % d'ici 2050. Le Memorandum of Understanding, Global Climate Leadership, initié par le Land de Bade-Wurtemberg et l'Etat de Californie a été signé par le conseil régional d'Alsace, le Département du Bas-Rhin, les Cantons de Bâle – ville et de Bâle – campagne dans le cadre de cette manifestation.

Vous trouverez [ici](#) plus d'informations sur la stratégie de protection du climat. Pour le [MoU](#).

Die Kooperation am Oberrhein – kurz erklärt



Keine andere europäische Region arbeitet grenzüberschreitend so eng und erfolgreich zusammen wie die *Trinationale Metropolregion Oberrhein*. Die Teilregionen Elsass, Baden, Südpfalz und Nordwestschweiz mit ihren 6 Mio. Einwohnern fügen sich zu einem gemeinsamen Kultur-, Lebens- und Wirtschaftsraum zusammen. Viele private und staatliche Initiativen fördern u.a. Mobilität, Bildung, Forschung und Umweltschutz in der Dreiländerregion.

Gestaltet und begleitet wird die Kooperation von der Oberrheinkonferenz und dem Oberrheinrat. Die Oberrheinkonferenz verbindet die Regierungs- und Verwaltungsbehörden. Sie initiiert eine Vielzahl von Projekten und forciert deren Umsetzung. Der Oberrheinrat bildet die Versammlung der politisch Gewählten; er nimmt zu wichtigen regionalen Fragen Stellung, auch gegenüber Brüssel, Paris, Berlin und Bern.